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Валентина СТЕПАНОВА

■■ Что■важнее:■современ
ные■технологии■или■нацио
нальные■традиции?

КУЛЬТУРНОЕ 
РАЗНООБРАЗИЕ
Делегация парламентского 

собрания побывала на гло-
бальной конференции молодых пар-
ламентариев мпс в Ханое. туда при-
ехали заместитель■ председателя■
Комиссии■по■молодежной■политике,■
спорту■и■туризму■Сергей■Клишевич и 
член■Комиссии■Антон■Ткачев. к сло-
ву, оба сами представители молодого 
поколения. 

- наша задача - наладить контакты 
с парламентариями из разных стран 
по вопросам цифровизации и новей-
ших технологий. Это главная тема кон-
ференции, - рассказал «сВ» сергей 
клишевич. - Встретились с руководите-
лем комсомола Вьетнама, организация 
объединяет шесть миллионов человек, 
с китайской делегацией. также пооб-
щаемся с депутатами из мозамбика 
и с представителями других стран.

мероприятие посвятили достиже-

нию целей устойчивого раз-
вития с помощью цифровых 
технологий. также говорили 
об инновациях и стартапах, 
уважении к культурному раз-
нообразию.

- Цифровизация - это, ко-
нечно, хорошо, и, например, 
вьетнамцы в этом достигли 
больших успехов. но к ней 

нужно относиться настороженно, так 
как мы живем во время геополитиче-
ской борьбы. информационные техно-
логии часто становятся механизмом 
пагубного влияния на государства. 
поэтому все же национальные тради-
ции превыше всего. а дальше, чтобы 
предоставить молодежи больше воз-
можностей в саморазвитии, можно 
использовать их, но не забывая про 
безопасность и особенности каждой 
из стран. на примере Вьетнама можно 
увидеть, что государство не предает 
своих традиций, интересов, идет по 
пути, который они сами определили. 
Важно не потерять самоидентичность 
и возможность управлять своим обще-
ством в интересах людей.

 с делегацией принимающей сторо-
ны общались не только на абстрактные 

темы - обсудили открытие совместных 
стартапов с белорусскими молодыми 
предпринимателями.

- В разных странах есть свои нюансы, 
проблемы. но если говорить о союз-
ном государстве, мы довольны тем, как 
этот процесс движется. у нас есть что 
продемонстрировать миру, это касает-
ся и внедрения информационных тех-
нологий в образовательный процесс. 
нет необходимости полностью инфор-
матизировать образование, науку или 
культуру - мы должны оставлять место 
и традиционным источникам общения.

ЗАпРЕТы мЕшАюТ 
пРОгРЕссУ
по словам антона ткачева, зарубеж-

ных коллег заинтересовал российский 
опыт по охране персональных данных.

- представители юар и ганы 
обратили внимание на закон о 
приземлении. когда иностран-
ные IT-компании приезжают в 
рФ, они должны поставить у 
нас свои аналоговые серве-
ра, куда будет доступ у спец-
служб или профильного мини-
стерства, чтобы не произошло 
утечки данных граждан в дру-

гую страну. коллеги хотели бы в бли-
жайшее время в своих парламентах 
выдвинуть подобные инициативы. уда-
лось пообщаться с молодыми людьми 
из Венгрии, сербии, бельгии, которые 
поддерживают политику рФ и рб по по-
воду многополярного мира. таких было 
немало среди европейских депутатов. 
также все согласились, что цифровая 
повестка, инновации, технологический 
суверенитет стран - вне политики. лиш-
ние запреты и законы, ограничиваю-
щие деятельность в сфере IT, только 
мешают техническому прогрессу.

парламентарий считает очень свое-
временной инициативу по регулирова-
нию искусственного интеллекта.

- Во многих странах мира его запре-
щают, по сути, боятся его. но коллеги 
пришли к выводу, что его нужно немного 

ограничивать с точки зрения 
персональных данных и вво-
дить ответственность за их 
утерю, утечку и неправиль-
ную обработку для компании 
- владельца технического 
сервиса. правильная иници-
атива, нужно не запрещать, 
убивая тем самым идею, но 
обезопасить граждан.

ОткрОвеннО

Михаил ПАНЮКОВ

■■ Знаменитый■ боксер■■
и■депутат■Парламентского■
Собрания■рассказал■юно
му■поколению■про■спорт,■
экологию,■рыбалку■и■«Спо
койной■ночи,■малыши!».

сРАЖЕНИЕ 
с мЕДУЗАмИ
на фестивале «Молодежь - 

за Союзное государство» было 
много разных тематических 
площадок, где проходили 
встречи с интересными людь-
ми. Одним из таких гостей 
стал заместитель председа-
теля Комиссии ПС по при-
родным ресурсам, экологии 
и охране окружающей сре-
ды Николай Валуев.

- А ты хоть знаешь, кто это? - 
спросил я девчушку лет три-
надцати.

- конечно, - ответила та. - 
Даже сколько весит - 145 ки-
лограммов!

ее ровесница обескуражила 
депутата вопросом: 

- в Черном море полно ме-
дуз. как вы с этим боретесь? 

- Честно скажу, этим вопро-
сом я не занимался, - развел 
руками гость под хохот зала. 
но про черноморские курор-
ты рассказал.

- Здесь упомянули перегру-
женный туристами Гелен-
джик. Я сам был там на отдыхе 
и все время провалялся с ро-
тавирусом. Сейчас в стороне 
от него строят хорошие го-
стиницы, в том числе модуль-
ные. Это позволит разгрузить 
местные курорты. А гостевые 
дома, где часто не соблюдают 
элементарные нормы, будем 
выводить из серой зоны.

«ЧИсТАЯ» ЭНЕРгИЯ 
ВРЕДНА?
поговорили о спорте.
- Международные чиновни-

ки заняли расистскую, даже 
фашистскую позицию, - при-
печатал бывший чемпион. - 
нарушены все нормы - и мо-
ральные, и юридические. Они 
сейчас поживут без нас, но 
полностью выдавить россию 
и Беларусь из большого спор-
та просто невозможно. А мы 
будем искать другие междуна-

родные площадки - например, 
по линии БрИкС. когда это 
закончится? когда мы решим 
все задачи в зоне СвО.

Депутат сказал, что очень 
рад видеть столько юных лиц.

- Самое главное, что мы друг 
друга понимаем, мы менталь-
но близки. никогда не про-
тивопоставляем российскую 
и белорусскую молодежь, по-
скольку мы - единый народ. 
к сожалению, у небольшого 
процента наших людей силь-
но промыты мозги западной 
пропагандой, но мы постара-
емся это исправить.

в беседе про экологию ни-
колай валуев пояснил, почему 
«чистая» энергия не панацея. 

- например, производство 
лития, который необходим 
для электромобилей, наносит 
огромный вред окружающей 
среде. как и ветряки, которые 
могут даже изменить климат 
в регионе, где они находят-

ся. Страдает и растительный, 
и животный мир.

ДАНЬ ДЕТсТВУ
Поинтересовались у ни-

колая валуева его страстью 
к рыбалке.

- Я ловлю ровно столько, 
сколько могу съесть, - отве-
тил он. - А все остальное отпу-
скаю. вы никогда не увидите 
у меня в ведерке снулой рыбы.

Посоветовал читать Шоло-
хова:

- если лень, можете, ко-
нечно, фильм посмотреть 
«тихий Дон», лучше старый, 
советский. но если хотите 
по-настоящему услышать (а 
когда мы читаем, то именно 
слышим) необычайно кра-

сивый, самобытный русский 
язык, возьмите книгу.

А еще у прославленного 
спортсмена поинтересова-
лись, зачем он ведет «Спокой-
ной ночи, малыши!».

- Это моя дань детству,  - 
ответил он. - Я и мечтать не 
мог, что когда-то стану ве-
дущим такой программы. 
теперь я им стал, и даже 
взрослые иногда так ко мне 
обращаются. Это разрушает 
все границы. Меня тут ребе-
нок увидел. Малыш совсем, 
чуть выше колена. Подбежал 
ко мне, вцепился в ногу и за-
кричал на всю Ивановскую: 
«Дядя коля, я тебя узнал!» 
ради этого стоит жить, по-
верьте!
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Прославленный спортсмен поблагодарил за теплую встречу.

Елизавета ЕЛИСЕЕВА

■■ Она■остается■для■РФ■надежным■парт
нером.

Владимир■ДЖАБАРОВ,■член■Комиссии■
ПС■по■международным■делам,■миграци
онной■политике■и■связям■с■соотечествен
никами:

- наши отношения развиваются независимо 
от каких-либо мировых событий. я думаю, что и 

беларусь будет с большим 
удовольствием сотрудни-
чать с кнДр, так же как 
и россия. нам есть чему 
у них поучиться, им есть 
чему поучиться у нас. у рФ 
есть еще один мощный со-
юзник в лице китая, который тоже поддержи-
вает хорошие отношения с северной кореей 
и рб. появился новый полюс. мир становится 
не однополярным, а многополярным.

у кнДр естЬ Чему поуЧитЬся
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пора ограниЧиВатЬ искусстВеннЫЙ интеллект
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разговор по существу

Николай ВАЛУЕВ: 

сЧАсТЛИВ БыТЬ 
ДЯДЕЙ КОЛЕЙ

МНеНИе


